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『ありがとう』という言葉の力
校長 小玉 智士

師走も下旬に入り、すっかり真冬になったことを実感する毎日です。また、月日の過ぎて行くスピードにも
驚いています。ふと気がつくと、早いもので今年も残すところあと一週間。学校も後期前半が今日（2４日）
で終了し、明日から冬休み。そして令和６年が終わろうとしています。
さて、今年を振り返ってみると、保護者・地域の皆様方のご理解とご協力により、お陰様で、ここまで予定

されておりました教育活動を無事、推進することができました。大変感謝しております。本当にありがとうご
ざいました。今回は感謝の気持ちを表す「ありがとう」という言葉について書きます。

保護者の皆様におかれましては、過日の三者懇談やアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。
いただいた貴重なご意見は、今後の学校生活や次年度に向けての学校経営、学校運営に生かしてまいります。
明日から家庭生活が中心となる２３日間の冬休みに入ります。主体性を伸ばす有意義な期間にしてほしいと

思っています。
最後になりますが、保護者・地域の皆様、「良いお年」をお迎えください。令和７年が皆様にとって幸せで

元気な年になることをお祈りいたします。来年１月１7日（金）、生徒の皆さんと元気な「おはようございま
す！」の挨拶からスタートできることを楽しみにしています。

１１/２９『第２回学校運営委員会』を開催しました。委員の皆様ありがとうございました！

11月29日(金)の18時30分より、『第２回学校運営委員会』を行いました。９名の学校運営
委員が参加し、第１回運営委員会以降の学校生活の様子をスライドを使って説明しました。
学力の状況については、全国学力学習状況調査やNRT（標準学力検査）の結果と学校改善

プランをお示ししました。その中で、重点教育目標や現在の子ども達の指導方法について、
話し合いが行われました。他にも、不審者対策や防災教育についても熟議が行われました。
最後に、『野中ＣＳとして生徒のために協力していきます』という力強いお言葉をいただ

きました。学校運営委員の皆様、遅くまでありがとうございました<m(̲̲)m>。

「ありがとう」は、本来「有ること」が「難しい」という意味を持っており、滅多にないことや貴重で

あることを指しました。その後、貴重な出来事に対しての感謝の言葉となり、現在は一般的なお礼の言葉

として使われるようになりました。「ありがとう」「ありがとうございます」と言われて、悪い気がする人

はいないと思います。あいさつと同様、「ありがとう」が盛んに交わされる学校だといいなあと思います。

話は変わりますが、皆さんは水の結晶を見たことがありますか。科学では証明されておらず、とても不

思議なことですが、水に「ありがとう」と声をかけた時には、とても美しい結晶ができるそうです。一方、

「ばかやろう」のように汚い言葉を浴びせると、水はその言葉に傷ついたかのように結晶にならなかった

り、バラバラに崩れたりするそうです。また、声ばかりではなく、「ありがとう」「ばかやろう」と書いた

紙を水に見せた時も同じだそうです。そこまでいくと、なんだか疑わしい気もしますが…。

水の結晶を研究している方は、「これまでに出会ったたくさんの結晶の中で、ひときわ印象的だったの

は、『愛・感謝』という言葉によって作られた結晶である。」と言っています。そして、「愛」よりも「感

謝」の波動の方が水に強い影響を及ぼすとも述べていました。

さて、私たち人間の体の６０～７０％は水でできていると言われています。「ありがとうございまし

た」の一言をかけられたとしたら、そのときの私の体の中には美しい結晶がたくさんできているのかもし

れません。科学的な根拠はありませんが、かけられたほんの一言で気分が和んだり、高揚したりするのは、

体の中で美しい結晶ができているからなのかもしれません。

日本には古来、「言霊（ことだま）」といって、言葉には霊力があり、声に出した言葉、音声言語が、現

実の事象に何らかの影響を与えると信じられ、良い言葉を発すると良いことが起こり、不吉な言葉を発す

ると凶事が起こるとされていました。「ありがとう」だけではなく、良い言葉、美しい言葉がたくさん交

わされ、良いことがたくさん起こる令和７年になることを願っています。



第4回石狩管内ビギナーズカップバレーボール大会男子バレーボール部優勝！

12月14日(土)・15日(日)の2日間で行われた「第4回ダイワスポーツ杯争奪ビ
ギナーズカップ(中学校から競技をを始めた選手のための大会）バレーボール大会」において、野幌中学校
の男子バレーボール部が優勝しました～。(*^̲^*)
来年2月22日(土)に南幌町で行われる『ビギナーズカップチャンピオンシップ大会』への出

場権も獲得しました!(^^)!11月に行われた石狩管内中学校バレーボール新人戦大会において
も『３位入賞』でしたので、今後の活躍が期待されます。おめでとうございます！！

第２回学校教育アンケートへの御協力、ありがとうございました！
７月に引き続き、12月の学校教育アンケートへの御協力に感謝いたします。前回同様、Googleフォーム

を活用して実施しましたが、次年度以降も同様に実施させていただきます。今後も、多くの保護者の皆様に
御回答をお願いしたいと思います。御回答いただいた皆様、御協力ありがとうございました。
さて、本日で後期前半（第３節）が終了します。令和６年４月に新年度がスタートして９ヶ月が経過し、

体育祭や学校祭など、各学年で様々な取り組みが行われました。保護者の皆様、生徒の皆さんから、御意見、
御指摘、御要望をいただきました。ありがとうございました。中には心温まる記述もあり、今後の励みにな
るご意見もありました。
紙面の都合上、全てを取り上げることはできませんが、いただいた御意見を元に、今後の学校運営に生か

してまいります。

★他には、生徒や教職員から、学校設備に関する要望等々、記述をしていただきました。学校単独で判断し、
新しく設備できるもの（学級の棚の修繕・遮光カーテンの設置・体育館で使うボール・新しい山台の購入
など）については、順次可能なものから準備させていただきます。

★また、校内での『指導内容』『指導事項』に関するご意見もいただきました。ありがとうございます。学
校として、早急に対応させていただきます。ありがとうございました。

☆次年度に向けて、いただいた御意見、御指摘、御要望を元に真摯に取り組んでまいります。

【教室環境】への御意見・御要望

■今年も猛暑により、学校にエアコンの設置を強く要望される御意見がありました。
今年は、市内全校の保健室にエアコンが設置され、さらに普通教室にはスポットクーラ

ー（簡易エアコン）が設置されました。しかし、スポットクーラーだけでは涼しくするこ
とは非常に難しい状況であり、子ども達には『暑い教室』での生活となってしまいました。
本格的なエアコンの設置に関しては、江別市の予算で準備されるものであり、学校の判断では、エアコ

ンの設置は不可能であることについて御理解いただくよう、お願いいたします。
なお、暑い日中に学校での活動を避けるため、今年度より夏休みも延長され、今年も昨年同様「冷涼グ

ッズ」の使用も許可しております。今後も、子どもたちの健康状態、そして『命』を第一に考え、少しで
も快適に、涼しく、安全に学校生活が送れるよう、取り組んでまいります。
保護者の皆様、生徒の皆さんの御理解をお願いいたします。

【アンケート】への御意見・御要望

■アンケートに対する御意見がありました。
野幌中学校では、年２回（７月・１２月）に生徒・保護者・教職員に、同様の設問でのアンケートを実

施しております。生徒・保護者・教職員、それぞれの立場から野幌中学校の教育活動について回答してい
ただき、アンケートでいただいた回答を元に、より良い学校生活、学校教育に繋げることを目的としてお
ります。
保護者アンケートからは、２点、御意見がございました。

①『アンケートの回答について。回答の選択肢を増やしてほしい。「普通」「どちらでもない」等を選べる
ようにしてほしい』という御意見でした。現在はＡＢＣＤの４段階評価であり、特に、保護者の方にお
いては、なかなか判断がつかない設問もあると思いますので、次年度以降、「どちらでもない」という
回答を含めた『５段階評価』に変更して実施させていただきます。

②『保護者アンケートは意味がない。学校の様子がわからないのに回答できない』という御意見でした。
保護者の皆様にとっては、学校生活の様子がすべて見えるわけではありませんので、難しい設問があり、
御迷惑をおかけしています。ただ、アンケートの趣旨としては、生徒・保護者・教職員が同様のアンケ
ートを行い、三者の目線から御意見をいただき、学校教育の質の改善・向上を目指すものです。
そこで、上記①のとおり、わからない・不明・判断がつかない等の場合は「どちらでもない」という回
答の選択肢を増やしますので、そのように回答していただくようお願いいたします。お忙しいとは存じ
ますが、次年度以降も「学校教育アンケート」への御協力、よろしくお願いいたします。
貴重な御意見をいただき、今後に生かしてまいります。本当にありがとうございました。
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※回答いただいた評価を、Ａ＝４ Ｂ＝３ Ｃ＝２ Ｄ＝１として平均値を算出しています。（最大値４）

【第２回学校教育アンケート結果】

《質問項目》

Q１ 重点目標達成に向けて努力している。

Q２ 保護者･地域から「愛される学校」に
なっている。

Q３ 情報発信を十分行い、様子を伝えてい
る。

Q４ 保護者と教職員の間に信頼関係･協力関
係ができている。

Q５ 分かりやすい授業になるための工夫･改
善を行っている。

Q６ 自主学習や家庭学習など、学習習慣が身
に付くように指導している。

Q７ 自分の将来について考えられるような学
習活動や進路指導を行っている。

Q８ 学校の雰囲気が良く、子どもは楽しく学
校生活を送っている。

Q９ 決まり･マナーを身につけ、場に応じた
言動ができるように指導している。

Q10 生徒の悩みの解決に努め、いじめ対策を
行っている。

Q11 生徒の健康安全を大切にする指導を行っ
ている。

Q12 自主的に、きちんとした学校生活が送れ
るよう指導している。

Q13 子どもたちが行事に進んで取り組むよう
に指導している。

Q14 校内外の環境美化に取り組んでいる。

Q15 施設･設備は教育環境として十分整って
いる。

【７月アンケートと１２月アンケートの比較】

◎ 生徒アンケート で７月よりポイントがアップ↑した項目 〔Ｑ１・Ｑ３・Ｑ６・Ｑ７・Ｑ13〕
● 生徒アンケート で７月よりポイントがダウン↓した項目 〔Ｑ15〕
◎ 保護者アンケートで７月よりポイントがアップ↑した項目 〔Ｑ２・Ｑ４・Ｑ６・Ｑ７・Ｑ12・Ｑ15〕
● 保護者アンケートで７月よりポイントがダウン↓した項目 〔Ｑ１〕
☆生徒・保護者共通して、【Q6自主学習や家庭学習】【Q7学習活動や進路指導】について前回よりポイントが上がっています。
☆保護者アンケートで、【Ｑ15 施設･設備などの教育環境】が平均2.9ポイントと一番低い結果となりました。

＊保護者アンケートにつきましては、判断がつかない部分もあり、評価が難しい面がありますが、生徒・保護者・教職員の
評価が、概ね同様になることが大切だと考えております。教職員と生徒・保護者の評価で、差がついている項目に関して
は、学校側として真摯に受け止め、解決に向けて検討してまいります。御協力、誠にありがとうございました。



『税についての作文の表彰』が行われました！(*^_^*)

12月12日(木)の昼休みに、札幌東地区納税貯蓄組合連合会協議会 日 曜 行事予定 放課後
長様、札幌東税務署長様など、４名の方が来校され、『税についての
作文』で入賞した５名が表彰されました。 １ 水 学校閉庁日 2025元日

札幌東地区納税貯蓄組合連合会会長賞 ２年生 岸本 梨花さん ２ 木 学校閉庁日
札幌東税務署長賞 ２年生 川井 知奏さん
札幌東税務署長賞 ２年生 北山 桜月さん ３ 金 学校閉庁日
札幌東税務署長賞 ２年生 上野 優愛さん
札幌東税務署長賞 ２年生 佐渡谷奏介さん ４ 土 週休日

５ 日 週休日

６ 月

７ 火

８ 水

９ 木

10 金 中学生ｻﾐｯﾄ

５名も入賞！素晴らしいですね！これからも税に関心を持ち続け、 11 土 週休日
よりよい社会づくりのために頑張りましょう！おめでとう！

12 日 週休日
江別市民文化祭 俳句大会中学生の部 入賞！ おめでとう(^^)/

13 月 成人の日
江別市民文化祭俳句大会の中学生の部に

おいて、3年1組の髙橋蒼太さんの俳句が 14 火
「天位」、「地位」に続く『人位』に入賞し
ました！！ 15 水
『揚花火(あげはなび)

湖面に咲いた 16 木 終了！
家族の夜(よ)』

家族で行った、洞爺湖の花火大会の思い出を俳句にしたそうです。 17 金 第４節開始 全校委員会 ○
情景が浮かんできます…。入賞おめでとうございます(*^̲^*)

18 土 週休日 英語検定
江別市中学生国際交流事業 グレシャムへ 9泊11日の旅!(^^)!

19 日 週休日
来年の令和7年1月5日(日)から1月15日(水)の9泊11日の

日程で、米国オレゴン州グレシャム市への国際交流事業の 20 月 ○
派遣生徒として、1年3組の永田かんなさんが参加します。
10月21日(月)に第1回の打合せを行い、計7回の研修を行いました。 21 火 ○

研修では、英会話の練習や歓迎会の出し物の練習、プレゼンテーショ
ンなどを行い、19日(木)には後藤江別市長への出発挨拶を行いました。 22 水 職員会議 ×
永田さんにとって、すべてが貴重な体験と 1年3組永田さん

なり、心を豊かにするものになるはずです。 23 木 ○
グレシャムでは積極的に『見て、聞いて、学
んで、味わって』ほしいと思います。 24 金 ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ大西先生来校日 ○
体調管理を徹底して、思いきり楽しい国際

交流になることを期待しています!(^^)! 25 土 週休日
『行ってらっしゃ～い!(^̲^)ノ』

26 日 週休日

27 月 ○

28 火 ○

29 水 ○

30 木 ○

31 金 R7全国学力学習状況調査理科CBT事前検証日 ○

明日から２３日間の冬休みが始まります。
３年生にとっては、希望進路実現に向けて、

気の休まらない日々が続くかもしれませんが、
年末年始くらいは、気持ちをリラックスしてゆ
っくりと過ごしてほしいと思います。
皆さんに約束して欲しいことはただ一つ。冬

型の交通事故やケガをしないこと、つまり『命』
を大切に過ごして下さい。くれぐれも年末年始
の『暴飲暴食』には、十分注意して下さいね。
来年の１月１７日(金)に元気に会えるのを楽

しみいしています！2025年よいお年を!(^^)!
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【全道新人羽球大会】
１月９日(木)∼11日
(土)の3日間、旭川
市総合体育館で行わ
れる大会に、1年2
組の針ヶ谷悠介さん
が出場します！


